

agen Catur Purusha yang berarti empat tujuan hidup umat manusia yang terdiri dari Karma, Artha, Dharma dan Moksa.² Karma berarti mengejar kepuasan dan segala macam kesenangan syahwati. Arta berarti mengejar kekayaan dan kemakmuran untuk kesenangan duniawi dan Dharma berarti mengutamakan diri dalam pekerjaan-pekerjaan penuh kerbajikan & kebaktian, sedangkan Moksa adalah kebebasan diri dari ikatan duniawi dan merupakan kebahagiaan tertinggi, karena orang yang telah mencapai Moksa berarti telah bebas dari Karmaphala dan Sansara. Karma, Artha dan Dharma tujuannya hanya bersifat lahiriyah, duniawi dan tingkatannya masih rendah, sedangkan tujuan tertinggi adalah Moksa. Sedangkan manusia dalam mencapai Moksa dalam agama Hindu harus melalui empat jalan yang ditempuh (Catur Yoga), yaitu Jnana Yoga (ilmu Pengetahuan), Karma Yoga (jalan tindakan kerja), Bakti Yoga (Kebaktian dan kasih sayang) dan Raja Yoga (meditasi).³

Empat Jalan di atas tidak ada perbedaan antara yang terendah dan tertinggi, semuanya baik dan utama tergantung pada masing-masing jiwa melakukannya. Jalan yang satu berhubungan erat dengan jalan lain. Semua akan mencapai tujuannya apabila dilaksanakan dengan ikhlas, ketekunan, ke-

³ Upadeca, Op.Cit., hal. 28

yang ingin dicapai, sumber-sumber yang dipergunakan, metode dan sistematika pembahasan.

Bab Kedua : Berisikan tentang Pokok-pokok ajaran di dalam agama Hindu dan ajaran tentang Moksa yang meliputi : Ajaran tentang Panca Sraddha, Ajaran tentang Catur Purusha dan ajaran tentang Moksa. Ajaran Moksa ini sebagai puncak dari bahasan-bahasan yang ada. Adapun Ajaran Moksa ini meliputi : Cara-cara mencapai Moksa & faktor-faktor penyebab seseorang tidak dapat Moksa ini.

Bab Tiga : Berisikan pandangan Islam terhadap ajaran Moksa dalam agama Hindu, dalam hal ini meliputi pembahasan tentang : Pandangan terhadap isi dari ajaran tentang Catur purusha, Panca Sraddha dan Moksa. Adapun Tinjauan tentang Moksa ini diberikan juga tinjauan Islam terhadap Cara mencapai Moksa, faktor penyebab seseorang tidak dapat mencapainya.

Bab Empat : Berisikan Kesimpulan, saran-saran dan penutup dari penulis.